



Bible WIZO offerte à la reine Elisabeth en Bavière



Numéro d'inventaire : 17859

Titre : Bible WIZO offerte à la reine Elisabeth en Bavière

Dénomination contrôlée : Livre religieux

Désignation de l'objet : Bible hébraïque ou Tanakh, ornée d'une très belle couverture d'argent travaillé offerte par la présidente de la WIZO mondiale (Organisation Internationale de Femmes Sionistes) à la reine de Belgique, Elisabeth en Bavière lors de sa visite à l'école agricole de la Wizo à Nahalal en Israël le 29 mars 1959. La bible montre au revers de la couverture un plaquette commémorative du don à la reine. C'est présidente Varda Cywiela de la Wizo (Belgique-Luxembourg) grâce au mécénat des frères Marc et Guy Wolf qui permet le don de la bible au Musée Juif de Belgique. La couverture d'argent montre sur sa face recto, les tables de la loi et la keter torah (couronne) en haut relief sertie d'émaux et pierre semi-précieuse et sur sa face verso les symboles de 12 tribus d'Israël.

Matériaux : papier, encre, argent, émaux, pierre semi précieuse

Techniques : travail argent au repoussé et ciselé, imprimerie

Dimensions : 13,0 cm x 10,0 cm x 5,0 cm

Mode d'acquisition : don

Source de l'acquisition :

Personnes/Organisations liées : [Marc Wolf](#), [Guy Wolf](#), [Varda Cywie](#), [Rebecca Sieff](#)

Datation (période) :

Date de production :

Provenance géographique : Nahalal, Israël

Provenance géographique :

Informations historiques : La reine Élisabeth de Belgique était déjà connue pour son anticonformisme en tant que monarque, mais une fois veuve et affranchie des obligations incombant à son statut de cheffe d'État, elle se libère complètement de toute pression. Ainsi, elle voyagera là où elle le voudra, y compris dans certains pays du bloc de l'Est, ce qui lui vaudra le surnom de « Reine Rouge ». Fin mars 1959, elle séjourne en Israël durant douze jours, pour donner suite à l'invitation qui lui est faite par le gouvernement israélien. Elle est officiellement reçue par le président Yitzhak Ben-Zvi. Elle est ainsi la première parmi les monarques à effectuer une visite royale dans ce pays. C'est là, lors de sa visite à l'École d'agriculture de Nahalal, qu'elle reçoit la bible de Rebecca Sieff, présidente et fondatrice de la WIZO mondiale.